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就远离梦想，选择了梦想就没有得回头。”一年前的此时，

梦想与现实的决择一直困扰着自己，出来社会工作也有十余

载了，从一个普通的员工到主管、经理、总经理助理、副总

经理。房子有了，车子也差不多了，基本温饱应该是没有问

题的，接着就找个女人结婚生子，过完这一辈子？不，这不

是我要的，想想近几年，所工作过的企业，都是从一个中层

到高层，然后辞职，然后再到另一个企业，如此循环。市场

、品牌、行政、推广，商场、通讯、电器、室内设计，种种

经历，历历在目，但蓦然回首后我又得到什么？这一切是属

于自己的事业吗？社会在不断进步，还能靠这三寸不烂和一

些所谓的不专业理论混下去吗？难道这辈子就这样满足了吗

？答案都是否定的。已年近三十了，我应该为自己好好想想

了。去经商，从何开始？那么唯一的只能法律了，可是所有

就读此专业的的人都知道，做过一个普通百姓，没有通过司

考，你永远不是一个真正的法律人，只能说你是读法律的罢

了。五年前以9分之差，没过通过第一次的司法考试，五年后

的今天，虽然我的法律本科还有几个月就完成了，也再次拥

有考试资格了，但此时此刻的我还有能力和精力去面对这越

来越难的“天下第一考”吗？以现时工作时间是根本没有时

间和精力去复习的，通过的机会等于零。 就在我俳徊在这个

人生的十字路口里，同学们告诉我：“你是我们这帮人中最

棒的！”，朋友们提醒我：“人生匆匆数十年，做自己想做



的事。”以前的女朋友留给我一句话：“其实我一直看好你

的！”⋯⋯是的，人的一生也就是数十年光阴，有人一辈子

专注做一件事。又例如奥运会四年一次，所有的选手都准备

了四年，也许就因为一个微小的动作失误而错失这全世界只

有一枚的金牌，又需要再等四年，否则再也没有机会。我现

在还有能力，难道真的要等到老的那天才说：“如果我当年

⋯⋯”我不能辜负身边人对我的信任，我要用事实证明我他

们对的我认可，我更要全力以赴，不给自己留下遗憾。我决

定参加2007年司法考试！ 追 梦 深圳是一个现实的社会，是一

个不相信眼泪的地方。活着需要经济基础，既然选择了司考

，选择了梦想，我就要义无反顾的走下去。首先，我需要时

间，于是我辞去了时任某著名港资室内设计公司副总经理一

职。其次，我需要金钱，我要供楼，我要生活，于是我把房

屋再按揭了十万元。最后，我踏上这条司考之路。 我一直相

信，万物皆规律。所有事物都有规则可寻，另一点这社会一

直有专门的人员在对各种规则每天进行研究，总胜于我这类

普通民众自己去找规则和面对大量的法律法律法条司法解释

各种辅导书不知从哪下手。于是第一件事，我就在网上及同

学中调查各类培训机构和辅导书，在汇集各种信息后，得到

三个信息，一就万国司法学校，二是三校司法学校，三是中

法网司法学校。各有各有优势，万国司法学校的通过率较高

，学习系统化。三校司法学校的押题率高。中法网的理论知

识较强。我即时选择了万国，谁叫我看中了通过率呢。我先

去八卦岭批发图书批发中心买了一套06版的万国专题讲座，

从民法开始看，虽然有一些说法说这是最传统的方式，不好

，应从法理开始入手，可是我认为民法是我们大众百姓最常



接触的，也就容易理解的。因此从易到难会更容易接受一些

，并且该书每一章附有本章应掌握的法条和司法解释，我个

人的习惯是先看法条和司法解释，熟悉一次，然后再去看书

，这次会深化理解法条和司法解释的真正内在含义，自我评

论是一个较粗心大意的人，为此，我看法条和解释时，我会

先把法条和司法解释都先抄一到两次，然后再看书，对书中

一些不是普通民众能理解的意义说明，我特别划出来，并手

抄一次。因为我知道这就是司考的重点--不考常态，考变态

。这样做既加深了记忆，也能让自己集中精神，心无杂念。

用了半年时间，到了2007年5月，终于把这6本书细细过了一

次，但当时有一次感觉就是之前看的东西不记了，特别容易

忘记。后来与同学聊天中才知道，每人都会出现这种情况，

就是看过了就忘了，老认为自己没法记忆。数月后深圳万国

的赵校长也告诉我这是很正常的现象，司考就是不断反复的

记忆。 5月份，参加了深圳万国的系统强化班，07版的各种辅

导书也出来了，购买了一套07版的万国专题讲座、07万国重

点法条、司法部的三大本。系统强化班是周末上两天课，其

他时间我就是在家通过以上买的三种书再结合本周老师所讲

的内容进行再次的回顾和复习。从那时开始，每天的生活归

一单调化，系统化，规律化，除了睡觉、买菜、吃饭、洗澡

就是法律书。不过否认，人都是有惰性的，在深圳十几年，

当然也有不少的同学、朋友。因此，象常人一样的锁事如应

酬之类的邀请当然很多，但为了司法，我都明确的一概谢绝

，我也请所有的朋友、同学、家人支持我，理解我。给我一

个安静的空间和时间，让我搏这一次，我不想届时因差那一

、两分而悔恨。同时，也在网上建了一个QQ群，加入所有志



同道合的同是深圳司考人，每晚用2小时左右的时间在群上一

起做题，争论法学观点。 进入了2007年6月底，万国的系统强

化班结束了，所购买的书我也同时再复习了一次。 从7月开

始，根据当时万国赵校长给我的意见，我开始以法条为主，

以辅导书为辅进行新一轮的复习。特别是一些重点法条，要

反复的看来记忆。并且开始每天抽空写一篇论述文章和司法

文书，其中论述文章是结合邹建章的《司法制度论述题22讲

》及司法部的三大本卷一来写的，司法文书就看练22讲足够

了。 也许是天气原因，也许是时间无多的原因，也许是压抑

太久的原因，到了7月中旬，书越来越看不下去了，记忆好象

也越来越差了。与一起参加司考的同学聊天发现其也有此问

题，于是两人约定试着去改变作息时间：早上6：00-14：00睡

觉，14：00-次日6：00复习，每隔三小时在网上进行半小时的

讨论，把可能会考的点，难以理解的地方互相进行发问。就

这样一直到8月初，开始了日夜颠倒的生活，把所有的学科又

过了一次。为了节省时间，从那时开始就不再做饭了，天天

以快餐充饥，边吃边听录音，珍惜每一天的每一分钟。同时

，在7月份也把5年来的历年真题做了一次。 8月2日，原报名

的万国精品班正式开学，带着莫名的兴奋，毕竟很久没有这

种回到学生时代的感觉了。记得网上有一句话，到了万国，

一切跟着它走就可以了，可是望着这黑压压的400多人，想着

这400多个“书呆子”也会有一大半将倒下战场上，心里还是

忐忑不安的。从进去那天开始，才明白时间是多么多么的不

足够。每天9：00?12：00上课，12：00-14：00吃饭、午休，14

：00-18：00上课，19：00-24：00作习题，自习。24：00洗澡

，回顾知识点。2：00睡觉。33天的时间飞快的过去了。在这



期间还有一段小插曲，借此一角真心感谢深圳万国学校。 8

月17日的中午，吃完饭回到教室，突然觉得肚子很痛，同学

连忙开车送我到医院，医生初步诊断为吃错东西，让我打吊

针，我坐上医院打吊针时让同学先回去。这时故事分成了两

个场景，一方面，回到学校的同学跟赵校长说了此事，赵校

长马上就带着同学去找餐馆的老板交涉（果然是司法学校校

长，维权意识强呀）。另一方面，我在医院打吊针发觉肚子

越来越痛，慢慢有支撑不住的感觉，脸全是苍白的，四肢无

力，全身都觉得痛了，连站起来的力气就没有了，于是马上

叫来了医生，推着轮椅把我送去做了B超，最后确定是得了结

石，并打了玛啡（听说就是战场上给中弹的伤员镇痛的针）

。 当痛被暂时镇下来后，我面临着两个选择，一，是马上做

激光手术，把结石拿出来，解决所有问题，但可能要住一个

星期的医院。二、是发作时吃止痛药，如果止痛药不能镇痛

就再上医院打玛啡，只能希望不要在司考那两天发作。若是

往常，这是最容易的选择题。但此时此刻时间对于我来说就

可能意味着差一、两分，所以我选择了后者。 回到万国，赵

校长已知道了我的情况。安排了最好的房间给我休息，并让

一起参加培训的大学同学与我同一间房，以方便照顾。并把

我没能上的课的讲义和试题、解析帮我打印出来，并叮嘱宿

舍阿姨特别照顾。结果最后连学校的保安每次见到我都问我

身体要不要紧？其实除了偶然会痛一阵之外，也跟平日的我

没有两样了，看到这么多人的真诚的关心，似乎不是在深圳

的某个培训机构，而是在小时候的大杂院中，面对的是真诚

而朴实的长辈们。 “你考好试，就是对我最大的感谢。”赵

校长的这句话至今仍回响在我脑海里。今天仍是千言万语汇



成真心一声：“谢谢您！校长。谢谢你们！万国学校。” 9

月1日，33天的封闭培训结束了，还有半个月的时间就要上考

场了，此时再看一次书已是来不及了，因此根据万国某位老

师的建议，把主要的精力把放在卷一上，因为卷一是记忆型

的题，相对民刑等理解型的题目临阵背一背还是可以把分数

比例提高很多的。9月15日中国07司法考试开始了，16日下午

临打交卷玲的最后5分钟写完了最后一个字时，发现全身已没

力气了。 圆 梦 回想这一年的岁月，只有四个字??“不堪回首

”。这四个字包含着多少心酸和泪水？多少坚持和无助？没

有用心去面对司考的人永远不会懂。除了吃饭、睡觉就只有

法条和法学理论，那怕梦中都是一道道的选择题。多少次想

过放弃？多少次问自己真的值得吗？多少次咬牙坚持到最后

？这些数字都已经模糊了。只想痛痛快快的哭一场。 每个人

心中都有自己的梦，但有一个目标却是相同的，得到这360分

。可是，选择开始的那天我们就已经知道这场战争必须

有90%的人是注定要战死沙场的。但我们仍选择了开始，所

以无论成与败，我们都是真正的战士，因为明知是死，我们

仍亮出了剑。 考完试后的日子里，感觉突然失去了人生的目

标，一年来每天充实的日子不再存在，每天睁开眼睛都问自

己“今天做什么？”幸好这个时候原来的老板邀请我回公司

先协助他工作，也算打发一下时间，但心中仍是保持着一种

“希望尽快知道成绩又害怕知道成绩”的心态。 2007年11

月22日，放榜了。 卷一118，卷二96，卷三98，卷四103，总

分415。我通过了司法考试！ 依稀想起了那首老歌： “等了

好久终于等到今天，梦了好久终于把梦实现。” 100Test 下载

频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问



www.100test.com 


